

FDP-Stadtrat Alexander Liebel . Rathausplatz 2 . 90403 Nürnberg

Herr  
Oberbürgermeister  
Dr. Ulrich Maly  
Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

29. August 2019

**Unterrichtsbeginn dem Biorhythmus anpassen (Modellversuch)**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Maly,

wissenschaftliche Studien zeigen, dass Schülerinnen und Schüler sich leistungsfähiger am Unterricht beteiligen und gesünder leben, wenn der regulären Unterricht später als derzeit üblich beginnt.

Deshalb schlage ich vor, an einer städtischen allgemeinbildenden Schule einen einjährigen Modelversuch zu starten, bei dem der Unterricht erst um 9:00 Uhr statt um 8:00 Uhr beginnt und dementsprechend eine Stunde später endet.

In der Testphase soll es eine Morgenbetreuung zwischen 8:00 Uhr und 9:00 Uhr geben, um berufstätige Eltern nicht zusätzlich zu belasten. Der Modellversuch soll wissenschaftlich begleitet werden. Anhand der Testergebnisse soll dann entschieden werden, ob dieses Modell künftig auf weitere Nürnberger Schulen übertragen wird.

Vor diesen Hintergrund stelle ich zur Behandlung im zuständigen Ausschuss folgenden

**Antrag:**

An einer der städtischen allgemeinbildenden Schulen beginnt ab dem Schuljahr 2020/2021 der reguläre Unterricht frühestens um 9:00 Uhr. Interessierte Schulen melden sich beim Geschäftsbereich Schule. Der einjährige und wissenschaftliche Modellversuch setzt das Einvernehmen aller schulischen Gremien voraus.

Freundliche Grüße



Alexander Liebel  
Mitglied des Nürnberger Stadtrates

---



